

黒部市 発表  
令和5年11月22日(水)

**【照会先】**

黒部市生涯学習文化課

生涯学習文化課長 牧野 恵美

生涯学習文化主幹 幸林 理恵

電話 0765(54)2764

報道関係者 各位

**伝統芸能創生 第2回黒部踊り街流しの報告**

伝統芸能創生第2回黒部踊り街流しの開催状況について報告します。

- 開催日時 令和5年8月5日(土) 15時30分～21時  
15時30分～ ステージ発表  
18時～20時 黒部踊り街流し終了後、輪踊り
- 会場 黒部市三日市(大町中央通り)
- 気象条件 天候 晴 最高気温 35.3℃(13時58分)  
最低気温 26.7℃(4時04分)  
◇街流し開始 18時 天候 晴 気温 31.3℃ 平均風速3.7m/s  
◇日の入り時刻 18時54分
- 参加団体 23団体(502人) ※初参加 6団体



※詳細は、[資料⑥-2](#)のとおりです。

1 街流し参加実績 23 団体(502 人) 前回 17 団体(320 人) **今回初めて参加した団体 6 団体**

①	生地さわやか体操(生地自治振興会)	⑭	高山舞踊研究会
②	石田自治振興会	⑮	KUROBEアクアフェアリーズ
③	田家自治振興会	⑯	(株)すがの印刷
④	「椿の会」村椿自治振興会	⑰	Smile◎Mamori 隊
⑤	大布施自治振興会	⑱	みら〜れ座
⑥	三日市自治振興会 三日市ボランティア部 会	⑲	明治安田生命保険相互会社 黒部営 業所
⑦	三日市自治振興会 さくら組	⑳	公益社団法人 黒部青年会議所
⑧	三日市自治振興会 ふじ組	㉑	富山県入善建設業協会青年部
⑨	がんばらんまいけえ〜若栗(若栗自治振興 会)	㉒	チーム KAYADO
⑩	チームおとざわ 音沢自治振興会	㉓	市役所おどりタイ
⑪	AAP(愛本地区)	<街流し終了後> 20 時〜 10 分程度 輪踊り (踊りロード 本部前) 自由参加	
⑫	下立おどらんまい会」下立自治振興会		
⑬	浦山自治振興会		

○街流し当日 PR 市役所おどりタイによる披露 ①黒部ショッピングセンター メルシー 15 時〜  
②KAYA DO!フリー 17 時〜

<参考>

① ステージ発表 6 団体個人

15時40分〜 富山県警察音楽隊(コンサート)、新川アイドル LOVE DREAM(ライブ)、  
黒部市立清明中学校民謡サークル(民謡)、しばんば保存会(しばんば)  
DANCE CREATE ASSEMBLAGE BRUSH(ヒップホップダンス)  
20時30分〜 Nob(弾き語り)

② 同時開催イベント

ア) にぎわい&おもてなし広場(出店、飲食等) 15 時〜21 時  
(主催:くろべ納涼楽市、賑わっしょい!!くろべ) <20 店舗出店>  
イ) “5日(いつか)あおーよ 完成見学会 14時〜21時  
くろべ市民交流センター「あおーよ」開館2ヶ月前カウントダウン見学会  
(主催:市地域協働課 市民交流センター開館準備班)

ウ) 参考

KAYA DO!フリー <ネイチャー&アウトドア> 15時〜19時  
ふらっとマルシェ、ネイチャーWS、野遊び、モルック体験会、モデルルーム見学会

③ KAYADO! フリー会場と市役所との円滑な移動の取組

EMU の乗車実績 56 人(17 便)  
路線バス体験乗車実績 23 人(9 便) ※カラーレ⇄市役所無料シャトルバス 19 人

## 2 広報関係

### (1) 事前告知等

<印刷物>

- ①チラシ B4(オモテ面:フルカラー、裏面2色) 15,000 枚
  - ・新聞折込 11,810 枚 (7/30 朝刊折込 北日本新聞、読売新聞、富山新聞)
  - ・各地区、大町商店街、関係者へ配布

<行政媒体>

- ①広報くろべ: 6月号掲載(参加団体募集/紙面1/2頁)  
8月号掲載(開催案内・交通規制のお知らせ/裏表紙)
- ②市ホームページ
- ③市 Facebook
- ④みらーれテレビ: 5月26日~6月8日
- ⑤地域おこし協力隊 鈴木杏奈さん Twitter
- ⑥ラジオミュー: 6月5日

<雑誌媒体>

- ・黒部情報メニュー「ニコニコタウン」: 6月号掲載(参加団体募集)  
8月号掲載(開催案内)

### (2) 当日以降の情報発信

<行政媒体>

- ・黒部踊り街流し実行委員会 You Tube 配信  
(11月7日現在閲覧回数 1,539回)
- ・みらーれテレビ: 当日生配信映像(8月11日~17日 19時~21時放送、年末にも放送予定)
- ・広報くろべ: 9月号掲載(イベント振り返り/巻頭特集2頁)

<マスコミ媒体>

- ・北日本新聞社(朝刊) : 8月6日掲載
- ・富山新聞(朝刊) : 8月6日掲載

## 3 練習会への講師派遣実績

	団体数	講師派遣回数
地区	11	23
一般	7	8
小学校	4	6
放課後子ども教室	3	4
計	25	41

## 4 8月以降の市内イベントでの黒部踊りの活用

- 8/18 宇奈月温泉「花火前イベント」において輪踊り(主催:宇奈月温泉「峡谷花火饗宴」実行委員会)
- 8/19 黒部宇奈月温泉駅東口広場「サクラ咲く・フェスタ 2023 夏の陣」において輪踊り  
(主催:NPO にかわプロモーションオーガニゼーションプロモーション)
- 9/16 市内小学校の運動会において輪踊り(村椿、中央、宇奈月/全児童)等

## 5 黒部踊り街流しにおける参加者等の感想や意見(地区・その他団体)

8月28日～9月4日、黒部踊り街流しに参加した地区にヒアリング。主な意見は以下のとおり。

### (1) 街流しに参加しての感想

- ・ほとんどが「踊りに参加した方は楽しかった、よかった」との意見が多いとコメント。  
一方、観覧に関しての工夫を求める意見があった。(観覧席を設ける、観覧者が飛び入りで参加できる企画等、観覧者を増やす工夫が必要)
- ・地区以外のチームは、チームを知っていただける素敵な機会だったとの意見あり。
- ・チーム内での間隔(前列と後列)が空きすぎており、美しくないとの反省の声があった。

### (2) 日程についての意見(8月第一土曜日)

- ・現在の日程のメリット(夏らしい、市内の大きな行事がなく参加できる)とデメリット(魚津や入善の祭り、町内行事と重なり、参加しづらい部分もある)がある一方、現在の日程以外で設定することも難しいとの意見あり。

### (3) 街流しについて(今回 100m、前回 140m)

- ・参加者は流し形式に慣れており、スタイルは継続が望ましいという意見が多数。
- ・街流しの長さ(100m)は、ちょうどよかったという意見が多数。  
ただし、踊り順番が後半の地区からは「渋滞が生じており、前進できず、長く感じた」という意見や、大人は100mで丁度良いが、小さな子供(小学生以下)からすると少し長く飽きてしまうという意見があった。
- ・今回は、スタートとゴールが分かりやすく改善された一方、依然として本部が分かりにくいとの意見があった。
- ・一時的に渋滞し、チーム間の区切りがわからないときがあったとの指摘あり。

### (4) 輪踊りについて(街流し終了後、20時過ぎから本部前で実施、自由参加)

- ・街流しの全体終了後に設定されており、参加しづらいとの意見があった。(順番が早い団体は帰ってしまうため)
- ・街流し「ゴール」からそのまま輪踊りに参加できる形が理想で、街流しの時間帯と並行して実施できる会場設定についての提案があった。

<提案例>

来年度の街流し:大町中央通り スタート(JA)～ゴール(交流センター前) → 輪踊り:交流センター

(5) 開始時間について（今回 18 時～、前回 19 時～）

- ・チームの状況(子どもがいる、高齢者が多い等)により様々な意見をいただいた。
- ▶遠方の地区で、子どもがいる場合、早い時間のスタートが望ましいとの声あり。
- ▶遠方の地区で高齢者が多いため、早い時間のスタートがありがたかったとの声あり。
- ▶明るいと曇囲気がでないため、日没前後の参加が望ましいとの意見多数あり。

(6) 控室、駐車場、受付について（控室：・ 駐車場：市役所又は三日市公民館、  
踊り受付：踊りロード本部）

- ・駐車場への苦情…あらかじめ指定されたスペースに他の車が止まっており、周知徹底してほしい。
- ・受付への要望…踊り受付が踊りロードのため、控室の受付と別となり、わかりづらかったとの意見あり。
- ・誘導への苦情…控室から踊りスタートへの案内が不十分であった。
- ・要望…スタート付近に、記念撮影スポットが設置されているとよいとの意見(待ち時間対策にもなる)

(7) 熱中症対策について（給水、冷風ミストの設置）

- ・(地区街流し参加者については)体調不良者はいなかった。
- ・スタート地点及び中間地点の給水は、スタッフが積極的に配付してくれて助かったとの意見が多数。
- ・給水は、スポーツ飲料よりも水がすっきりしてよいとの声多数。
- ・冷風ミストは良かったとの意見あり。
- ・控室に加え、市民交流センターも近くにあり、涼しくありがたかったとの声あり。
- ・来年は、もっと暑いので心配しているという不安の声があった。

(8) 音響、進行について

- ・踊りの音楽が聞こえづらかったとの少数意見あり。
- ・スタート直後にチーム紹介のアナウンスがあったが、(観客は本部前に多数いたため)観客にとっては、本部前の方がよかったのではないかとの意見あり。

(9) みら一れ撮影について（踊りロード本部前において、各地区 1 分程度は必ず撮影）

- ・今年も「見たよ」との反響が大きかったとの声あり。
- ・チームの隊列の間が空きすぎていたため、今年もみら一れテレビに映らない人がいた。
- ・本部前では、様々な音が混在しており、撮影スポットでチーム全員声を合わせた配信に音が入っておらず、残念だったとの声あり。
- ・撮影ポイントが分かりにくく、練習の成果に繋がらず残念だったとの意見あり。
- ・次回も撮影してほしいとの意見があった。

(10) ステージ発表について

- ・警察音楽隊がよかったとの声あり。
- ・ステージ上は、照り返しがあり、想像以上に暑かったため、次回は改善する必要があるとの意見あり。

(11) 飲食エリアについて

- ・飲食が盛況で、売れ切れたため購入できず残念だった、出店数を増やしてほしいとの意見多数。
- ・ノンアルコール飲料の出店を望むの声あり。
- ・飲食エリアが狭かった、イスの設置、テントを望む声あり。

## (12) 普及の取組について

- ・踊りが途中でずれてくることがあり、ずれたときの対応ポイントを教えてもらいたいとの意見あり。
- ・練習会や街流しを通じて、子どもたちへの普及が改めて大切、子どもにも分かりやすい動画の作成が効果的であるとの提案があった。
- ・個人や企業の参加を増やしていけたら良いとの意見あり。
- ・個別練習会も大変かと思うので、合同練習会を開催したら良いとの意見あり。

## (13) その他

- ・生演奏がとてもよかったとの声あり。
- ・黒部踊りの参加者が盆踊りにも参加し、地区盆踊りが例年にない盛り上がりを見せたとの意見あり。
- ・参加人数により地区への助成額を差別化してもよいのではないかとの意見あり。